
Primer claustro triestamental (jueves 30 de mayo del 2013)

TABLA:

*Petitorio Interno 
*Cambio de Malla

PETITORIO INTERNO 

16:10 hrs:

1) Petición: transparentar gastos y balance económico del Departamento 
de Ciencias de la Tierra
Respuesta: el departamento no maneja dicha información.
Avance: la Facultad de Ciencias Químicas no entrega balance de gastos.

No se tiene claridad sobre si otra facultad transparenta sus gastos.
Existe la intención de transparentar los gastos pero no se hace por la 
acotación anterior.

               
               16:17 hrs:

2) Petición: Equipamiento y recursos para la formación profesional de 
Geología.
Respuesta: se está trabajando en equipar el departamento de ciencias 
de la tierra, acotando que el problema del internet es tema de toda la 
universidad.
Avance: Sistema de préstamo de equipamiento, instalación de router 
aumentando la velocidad, se gestiona la presencia de un alumno en 
práctica que revise los computadores del departamento.

Ese alumno en práctica aún no se hace presente.

Prof. Abraham: se compraron 4 microscopios ($3.500.000 aprox c/u), no 
de la mejor calidad pero suficiente para realizar un desempeño decente 
de sus funciones.
El primer semestre del 2014, se comprarán 4 más.
Los computadores son un tema pendiente.
Las brújulas están en mal estado por culpa de los alumnos y la mala 
manipulación que hacen a estas.
El encargado de los computadores actualmente es el sr. Gerardo Flores; 
el alumno en práctica debiese llegar pronto.
Se hará una cotización de 10 computadores nuevos (los cuales serán 
financiados por el departamento).
 Internet es problema general de la universidad pero se ha ido 
trabajando en el asunto,           sumado al aumento de la capacidad de 
los correos.



16:24 hrs:

Alonso Figueroa: brújulas, lupas y rayadores son de uso personal SOLO 
para los geólogos, pero no para los estudiantes de otras carreras. Se 
requiere aumentar el número de materiales para que la prestación de 
servicios sea más decente.

16:27 hrs:

Prof. Abraham: se han ido comprando instrumentos de trabajo pero se 
pierden (brújulas, lupas, rayadores, muestras de minerales y rocas)
Se acota que todo lo que se ha comprado no debiese ser gasto del 
departamento.
La profesora Liubow gestionó la compra de muestras en la última 
ocasión.
El año 2012 se disponía de 14 millones de pesos, de los cuales casi 5 
millones se utilizó solo en pago de honorarios a los ayudantes.

16:33 hrs:

Vicente Yáñez: Se tienen 8 computadores en la sala de estudios, de los 
cuales solo 3 están en condiciones óptimas.

16:33 hrs:

Prof. Abraham: propone que alumnos con conocimientos informáticos 
ayuden a revisar los computadores; el profesor Gerardo no está 
contratado para revisar los computadores, lo hace por buena voluntad 
(el organiza las muestras del departamento).

La universidad no financiará contratar un técnico, sin contar la demora 
en la reparación de la entrada del departamento.

Se tiene que buscar una solución duradera, no solo “parches”.

El departamento apoyará la compra de fotocopiadoras que será 
administrada por el DEEGEO.

Se acota finalmente al tema de software necesarios para el desarrollo de
actividades académicas en el departamento, la instalación de estas 
SOLO demanda tiempo.

16:48 hrs:



3) Petición: renovar materiales de estudios obsoletos, aumentar el número 
de ejemplares de los textos ya presentes en la sala de estudios y 
agregar nuevos textos necesarios para el desempeño académico.
Respuesta: este punto depende de la biblioteca central.
Avance: se solicita la colaboración del cuerpo académico para avanzar 
más rápido.

Nuevo sistema: cada profesor entrega una ficha con su planificación: 2 
libros básicos y 3 complementarios, la cual es enviada a la biblioteca 
central.
Se está trabajando en implementar la biblioteca, se solicita invertir en 
libros realmente necesarios, ya que la biblioteca central se demora 2 o 3
años en hacer entrega de los textos solicitados. 
Se propone escanear los textos (ilegal) pero hay que pagarlo, cosa que 
aún ocurriendo, no solucionaría el problema.
Revisar biblioteca on-line.

16:56 hrs:

Problema: falta de base de datos de muestras de manos y cortes.
Avance: se solicita a profesores en general

Rodrigo Moreira y Carla Viveros, ordenaron los minerales a fin del 
semestre académico (contratados como ayudantes).

16:58 hrs:

Problema: implementación incompleta de la Petroteca.
Avance: se hizo.  

Hacer un corte es costoso ($8.000 aprox).

Profesores Verónica Viveros y Santiago Collao tienen colecciones de 
cortes.
Catálogo del orden hecho por Rodrigo Moreira y Carla Viveros están 
disponibles. 
Se pide que los códigos de los cortes tengan la descripción en la planilla.
Se pide tener colecciones propias del departamento.
Los cortes del Profesor Eduardo Campos eran de su propiedad (tesis de 
grado).
Los cortes que posee la profesora Verónica Viveros los financia el 
departamento.
Con el transcurso del semestre se ordenan las colecciones.
Contratar estudiantes para ordenar los cortes son ayudantías extras.
Manuel Humeres propone que cada ramo tenga su propia colección.

17:12 hrs:

Problema: falta de artículos de aseo en el baño.



Avance: ya hay confort, lo pendiente es el dispensador de jabón que es 
difícil de encontrar, y se pretende comprar dispensadores de confort 
industrial.

17:17 hrs:

Problema: ausencia de protocolos de seguridad y prevención de riesgos 
en terrenos.
Respuesta: se está trabajando en un instructivo.
Avance: profesor Arturo Quinzio trabaja en la elaboración de instructivo 
de seguridad global.

Profesor A. Quinzio se ha preocupado (en sus terrenos) del uso de 
chalecos reflectantes y el uso de conos. Se busca normar el uso de la 
implementación correspondiente.
Se exige Invertir en seguridad. 
El gran problema ahora es: Buses Hualpén

Alumnado exige que se realicen charlas de seguridad en el 
departamento antes de cualquier terreno.

Con respecto a buses Hualpén, revisar contrato y exigir revisión técnica 
al día de las maquinas, cumplimiento de condiciones laborales mínimas, 
etc.
Recopilar antecedentes de accidentes ocurridos durante terrenos y hacer
carta exigiendo lo antes mencionado.

Prof. Abraham: en 6 años trabajando con la empresa, no ha habido 
accidentes graves.

Se debe tomar postura frente a lo ocurrido y hacer algo con respecto a 
los accidentes que han ocurrido en el departamento, prevenir que ocurra
un accidente de grandes dimensiones. 

Buses Hualpén debe mejorar la seguridad y revisión técnica, y los casos 
de accidentes deben ser reportados a la universidad a través de cartas. 
Solo los profesores Alfonso, Quinzio y Quezada han reportado casos de 
accidentes.

17:35 hrs:
 
Problema: itinerarios de terrenos.
Petición: planificación de tiempos de viaje.
Respuesta: este punto es responsabilidad exclusiva del profesor a cargo 
de la asignatura.

17:43 hrs:

Prohibición del uno de la sala de estudio como tal.



Respuesta: esta sala no es una sala de estudio como tal, es una sala de 
lectura.
Avance: facilitar la sala 104 como sala de lectura, en bloques libres.

Se exige permitir el uso de la sala de estudio como tal, ya que se 
requiere de la discusión y del trabajo en equipo.

Un ejemplo de sala de lectura, debiese ser como la sala de estudio 
individual “los castigados” de la biblioteca central.

17:48 hrs:

Problema: sistema SIBUDEC en la sala de estudios para el préstamo de 
material de lectura.
Avance: el primer semestre del año 2013, se instalará el sistema en el 
departamento.

Dudas sobre la posibilidad de implementar el sistema SIBUDEC en 
martillos, lupas, rayadores, brújulas, etc.
 
La bibliotecaria trabaja sin tener un claro orden y organización de lo que 
se pide y/o devuelve a la sala de estudios, sumando al desconocimiento 
del material disponible en la misma sala de estudios.
Con SIBUDEC habrá organización y una base de datos on-line.

Si se pierde un libro en la sala de estudios, la bibliotecaria busca 
culpables, no soluciones; no cumple horarios. 

Profesor Abraham: todas las quejas deben estar documentadas. Sin 
autorización no puede retirarse.

Alumnado: No es necesario que la despidan, solo se pide que cumpla 
horarios. 

18:01 hrs:

Problema: accesos peatonales al cerro deficientes y riesgosos.
Avance: se está trabajando en eso.

2 años de gestión post entrega de la sala nueva y sala de estudios.
Se debe implementar paso peatonal y señalética (que de 20 km/hr 
aumentó a limite de velocidad 30 km/hr)

18:05 hrs:

Problema: solicitudes académicas, el departamento debe hacerse 
responsable.
Respuesta: a futuro avisar con tiempo al profesor correspondiente. Los 
alumnos también deben hacerse responsables.



Profesores se refieren directamente al caso de alumnos con dos ramos 
continuos. 

18:12 hrs:

Problema: incumplimiento de la normativa de la facultad de ciencias 
químicas respecto de las evaluaciones.
Avance: desde hace varios años el presentada la programación oficial de
las asignaturas, el primer día de clases.

Se exige terminar con la modalidad del test final de mineralogía, 
eliminando el carácter tajante de este.

Este punto debe ser analizado en el consejo de carrera, con la profesora 
que imparte el ramo. (P. Liubow González).

18:21 hrs:

Problema: ayudantías, condiciones y funciones de los encargados.

Se exige dejar en claro las funciones de un ayudante, y transparencia en 
métodos de elección de los mismos, y escoger a quienes tengan las 
cualidades para explicar, enseñar, etc.

Profesor Óscar Figueroa explica su método de elección de ayudantes en 
sus ramos (los analiza en el primer curso que imparte y luego hacen 
ayudantías durante los años posteriores).

También se exige a los ayudantes llegar preparados y organizados 
conjuntamente con el profesor, para lograr un desarrollo óptimo de la 
ayudantía.

18:30 hrs:

Problema: GEA, definición incorrecta de la calidad de 4 asignaturas.
Respuesta: existe una comisión de profesores encargada de la 
evaluación de las asignaturas como electivas o complementarias.

Ejemplo de magmatismo y mineralización: por semejanza con depósitos,
complementario.

Profesor Alfonso Encinas: solución a eso, cambiar los contenidos para 
que no exista “traslape”. Muchos ramos 100% geológicos poseen 
semejanzas, por no decir igualdad.



La carrera de geología no la hacen solo los profesores, los estudiantes 
deben buscar por si mismos un perfil del geólogo, propio.
 
18:38 hrs:

Problema: falta de tiempo para estudios prácticos dentro del horario 
normal de funcionamiento universitario, se pide normar el préstamo de 
llaves y muestras para estudio.
Respuesta: es un beneficio ya ganado por el alumnado a pesar de que 
ha habido robo de instrumental (muestras) durante los años anteriores.

Con respecto al tema de cambio de malla, profesor Abraham comenta 
que en dos días, lograron organizar una propuesta casi lista, pero 
afinando detalles con la titulación.

Se propone unir este punto a la segunda jornada de claustro (fecha 
tentativa jueves 06/06/13), cosa que se evaluará en asamblea.


